
▶

▶

▶

南通新闻·城事 04

2023年8月3日 星期四 编辑：李维 组版：肖竹益 校对：林小娟

这个夏天，许多品牌紧抓“生”的概念，推出了“生”系食品——

“生”系饮料走红，你愿意买单吗

记者昨天在通城
一些商超、便利店看
到，不少“生”系饮品占
据着店铺C位，比如百
事的生可乐、日本麒麟
的生茶等，还有某些品
牌咖啡店推出的生咖
系列、生椰系列、生酪
拿铁……这些产品都
吸引了不少消费者的
目光。

新潮观察

多款“生”系饮品推出
“生”系饮品是指那些在制

作过程中尽可能保留食材原本
的味道、香气、质感和营养成分
的饮料，强调新鲜、简单、纯粹的
概念。“生”的概念源自日本，最
初是用在新鲜的巧克力上，后来
被延伸到其他食品、饮料中，如
生啤酒、生咖啡、生吐司等，都是
用非加热或低温处理的方式来
保持食材的原汁原味。

在星巴克南通八佰伴店，店
员海配介绍，他们新推出的“生
咖”系列很受欢迎。“生咖”系列
首先在海外上市，获得了较多好

评后才在国内推出，“生咖”中的
“生”指的是饮品选用了未经烘
焙、直接提取出的生豆原萃液，
含有咖啡因，却没有咖啡味。

据了解，“生咖”系列在周末
的销量更好，大约占门店咖啡销
量的50%，基本达到了上层预
期。其消费者不仅有乐于尝试
新品的年轻人，也有不少中年人
和小朋友。“‘生咖’系列的咖啡因
含量较低，每大杯生咖饮品中只
有45mg咖啡因，约为普通美式
咖啡的三分之一。小朋友和一些
没喝过咖啡、想尝试一下的顾客都

比较青睐这一系列。”海配表示。
在盒马鲜生宝生广场店里，

记者在饮料区发现了生可乐的踪
影。在包装上，生可乐和普通可
乐有着明显的区别，百事可乐的
这款无糖生可乐，罐身显著印有

“生”的字样。经询问得知，生可
乐的“生”在于并不通过加热杀
菌，而是最大限度保留可乐中香
料的独特气味，非加热的方式也
保留了更多的二氧化碳，以此创
造出更加爽快刺激的口感。店
员表示，生可乐与普通可乐相比，
气泡更足，会有“沙沙”的口感。

口味评价褒贬不一
消费者对于“生”系饮品的

评价也呈现出两极分化的趋
势。一部分人认为，“生”系饮品
工艺更简单、配料表更纯粹、更
加健康；另一部分人则觉得“生”
系饮品和普通饮料在口感上并
无太大区别，价格却明显更高，
不会付“智商税”。

星巴克店中，“生咖”系列确
实获得了很多好评，但也有不少
顾客因为“生咖”这一概念过于新
奇而不愿尝试甚至产生误解。海

配说：“不少新顾客为求稳妥，更
乐意选择经典饮品，也有熟客会
对产品名称表示疑问，但在得到
解答后仍然觉得奇怪。”在网上，
部分网友也并不看好“生咖”饮
品。他们认为“生咖”饮品的价格
高于店内的果茶，还没有咖啡味，
只是一杯普通的果味饮料。

盒马鲜生宝生广场店里，记
者也注意到，“生系”饮品的价格
普遍比普通版本贵。货架上的
日本麒麟生茶号称通过低温萃

取，保留原本茶香，0糖0脂肪，
一瓶525ml的生茶标价为11.9
元；普通的绿茶饮料，500ml的
标 价 是 4~5 元 不 等 。 一 罐
330ml的百事无糖生可乐标价
为4.5元，同样品牌的500ml普
通可乐的价格是3元。但是对
于生可乐的口感，则是见仁见
智。有测评博主和网友吐槽，生
可乐在口感和味道上都和其他
可乐差不多，“甚至还会觉得更
甜，代糖的甜腻感太重了”。

是否智商税不可一概而论
现在市场上炒得火热的“生

系”食品是不是物有所值，消费
者购买是不是交了“智商税”
呢？南通市第六人民医院营养
科主管营养师周楠表示，是不是

“智商税”，不能一概而论。
在日本留学获得日本营养

学硕士的周楠表示，“生系”是相
对食品的加工方式而言。“生”系
食品是指未加工的可以直接食
用或者未经过高温处理可以直
接食用的一些食物。“生”系食品

注重了食物原本的味道，或者说
是一种天然的、大自然的味道。
南通人喜欢吃的“生腌”系列就
是“生”系食品的一种。

消费者愿不愿意为“生系”
食品买单，要看个人追求的是什
么，是追求口感、新鲜感，还是追
求食用价值。像生啤、生吐司确
实口感味道更佳；像生咖其实已
经没有原本的咖啡味，而是另一
种味道；像生腌食物，口感、营养
价值都发生了变化。

周楠最后提醒，现在生活水
平提高了，各种各样的食物或者
烹饪方法五花八门，但不管“生”
食还是“熟”食，除了追求口感、
味道的满足之外，也应注意食品
卫生。夏季出现了各种“生”腌
食品，但如果食品不新鲜或者卫
生安全不达标，则会出现各种胃
肠疾病，所以，不管哪种食用方
法，都应注意食品安全问题。

本报实习生朱钰洁
本报记者高磊

晚报讯 1 日，教育
部公示首届全国特殊教
育教师教学基本功展示
和融合教育优秀教育教
学案例遴选名单，南通特
殊教育中心教师徐俐以及
市教科院和通州区特教中
心共同完成的融合教育案
例入围。

此次为全国首次举办
特殊教育教师教学基本功
展示和融合教育优秀教育
教学案例遴选。教育部希
望展示特殊教育教学和融
合教育改革发展成果，树

立典型示范，培育骨干队
伍，汇集优质资源，带动引
导广大特殊教育教师和融
合教育教师提高综合素
质、专业水平和育人能力，
进一步推动特殊教育高质
量发展。

据了解，此次南通特
殊教育中心教师徐俐参加
了包括教学设计、教学实
录和说课在内的教学基本
功展示，展示课题为《声音
的产生和传播》，最终入围
全国特殊教育教师教学基
本功展示。 记者沈樑

首届全国特殊教育展示名单公布

我市一教师一案例入围

昨天，2023年CBA夏季联赛（启东站）首场比赛
在启东中学体育馆开赛。首场比赛由浙江东阳光对
阵宁波町渥，经过四节的比拼，最终浙江东阳光（黑
色球衣）以113︰85战胜宁波町渥。 记者徐培钦

“濠滨夏夜”县市区
首场演出启幕

“灵山秀水韵崇川”绚烂上演

晚报讯 昨天，崇川
区环西文化广场灯光四
射，热闹非凡。2023 年

“濠滨夏夜”文艺演出迎来
了县市区的首场——“灵
山秀水韵崇川”崇川区专
场演出的精彩上演。

“我家住在长江边，门
前划桨垂钓，窗外云帆点
点 ……”19:30，演 出 在
《我家住在长江边》《故乡
老街》《我在崇川等你》等
歌曲联唱中拉开帷幕，也
唤起了全场观众对老南通
的回忆。紧接着，情景音
诗画《为了崇川明天更美
丽》、舞蹈《惟舞德馨》《薪

火》轮番上演。国粹京剧
《梨园彩虹话崇川》、情景
剧《食在崇川》等特色节目
深情讲述了精彩的崇川故
事。演出还特别邀请南通
籍著名青年女歌手虞霞为
大家带来歌曲《红旗飘
飘》。最后，演出在大合唱
《歌唱祖国》中圆满落幕。

本次活动由中共南
通市委宣传部、南通市文
化广电和旅游局、南通市
总工会主办，中共南通市
崇川区委宣传部、南通市
崇川区文化和旅游局等
承办。 记者卢铖卉

通讯员陈馨

持球突破


